

Fuego caótico y veloz: Se salió de control quemada autorizada en Victoria

El resultado fueron 5 vehículos quemados y más de 40 hectáreas arrasadas por las llamas.

Jesús Leonardo Núñez

Neimar Claret Andrade



Un incendio de pastizales, aparentemente controlado, perdió su rumbo en Victoria. El fuego amenazó con arrasarlo todo, particularmente el área poblada. El sector inicialmente afectado y desde donde pidieron ayuda con cierto desespero, fue Bajo Traiguén. El foco inicial en dicha zona mantuvo pre-ocupada a la comuna.

Senapred emitió una orden de evacuación, a través de la alerta SAE, mientras la gran humareda cubrió el cielo victoriense. La comunidad no sabía qué hacer en los instantes, en los que el viento norte actuó de forma tan impredecible y llevó las llamas en diferentes direcciones.

En las cercanías del molino El Grano las llamas avanzaron con gran persistencia y peligro, allí y en al menos otros dos sectores, se movilizaron los diferentes dispositivos de ayuda. Varios vehículos comenzaron a salir de sus casas con las familias y algunos pertrechos necesarios para la supervivencia.

Incluso el Centro de Estudios y Trabajo de Gendarmería se vio rodeado por el fuego y las autoridades de dicha institución se acercaron para coordinar todo tipo de esfuerzo a fin de evitar algún daño mayor y por supuesto, afectación humana.

La preocupación cundió también en algunos fundos donde hay presencia de animales de cría y actividad agrícola. Cualquier plan de emergencia parece insuficiente debido a la sorpresiva acción de este nuevo incendio forestal.

La altura y ferocidad del incendio permitió ver el fuego desde distintos puntos



Por largas horas, nula visibilidad



del sector, lo que aumentó el nerviosismo colectivo.

Los cuerpos de bomberos de otras comunas, como Curacautín, se unieron al combate de esta sorpresiva incidencia en medio de un clima esperanzador que aparente-

mente anuncia el inicio de las lluvias.

Al final de la jornada del jueves las autoridades contabilizaron más de 40 hectáreas arrasadas por las llamas, abarcando sectores incluso de otras comunas

cercanas.

El general Patricio Yáñez, jefe de Zona Carabineros Araucanía, indicó que "en horas de la tarde (del jueves 6 de marzo), a raíz de diversos focos de incendio que se produjeron en la Ruta 5

Sur, aproximadamente en el kilómetro 600, se tuvo que hacer corte de la ruta en ambos sentidos, en dirección hacia el sur y hacia el norte".

Asimismo señaló que "a raíz de estos focos se propagaron hacia la ruta y resultaron siniestrados cinco vehículos y un tractocamión. Gracias a Dios no hay personas lesionadas" y agregó que el corte de tránsito fue habilitado paulatinamente en dirección al sur.

Conaf

Por su parte, la directora regional de Conaf, María Teresa Huentequero, informó que en este incendio forestal denominado comunidad San Ramón, en Victoria, la organización que representa trabajó con 11 brigadas terrestres, un skidder y un avión de combate, que se sumaron a los esfuerzos de los bomberos.

Historia de miedo

Mucho fue el terror que sintieron quienes se vieron atrapados por el fuego en la Ruta 5 Sur y quienes sintieron que escaparon, apenas, de ser abrazados por las llamas.

Una de estas historias es la de una exalumna del Liceo Alonso de Ercilla, quien además ahora trabaja en ese plantel educativo e iba con su bebé en su vehículo, cuando quedó encerrada junto a otras personas en el taco que se generó a causa del incendio.

Las llamas alcanzaron su vehículo y ella logró escapar junto con su bebé del fuego, por lo que perdió el auto y todo lo que llevaba en él. Afortunadamente no sufrió lesiones ni tampoco su bebé.